

Realizan Foro Regional del Proyecto de Ley de Desarrollo Rural

Evangelina Fuentes Sáenz | 11:09

Propuestas de avanzada, amplias y profundas, fueron presentadas ayer por asociaciones agropecuarias y la Universidad Autónoma de Chihuahua, durante el Foro Regional para enriquecer el proyecto de Ley de Desarrollo Rural Sustentable para el Estado de Chihuahua.

Con la presencia de 8 diputados locales, directores de Desarrollo Rural Municipal de la región centro-sur del Estado, recaudadores de Rentas, regidores, alcaldes, representantes de organizaciones relacionadas con el agro, instituciones educativas, titulares de las Juntas Municipales de la Junta de Agua, entre otros, se desarrolló el evento.

Mario Lerma Sáenz, del Frente Campesino de Chihuahua; Carlos Durán Flores, del Sistema Producto Bovinos de Leche; Héctor Ramírez, por el Sistema Producto Cebolla; Jaime Treviño Pizarro, por el Sistema Producto Trigo; César Pacheco Hernández, por la Asociación de Forrajeros; la Facultad de Ciencias Agrícolas y Forestales de la Uach, fueron ponentes registrados para el foro, sin embargo, hubo espontáneos que hicieron uso del micrófono.

Temas de ahorro de energía y agua; de crear una ley que se cumpla y evitar sea una ley "muerta" como la ley "20 de Noviembre", garantizar la capacitación y la investigación para strategiar antes de que se tengan los problemas.

Cuidar la calidad de la semilla que aquí se produce, o bien revisar los productos que entran del extranjero, crear el Instituto de Política Agroalimentaria y Forestal, atender los agroquímicos que entran al país, crear un sistema estatal de información, darle importancia a los temas de sanidad vegetal, propiciar la energía alternativa, entre muchas otras, fueron algunas de las propuestas presentadas.

A manera de resumen de lo escuchado, el diputado David Balderrama Quintana, presidente de la comisión de Desarrollo Rural, dijo estar contento por la asistencia que se tuvo de los municipios de la región, de los liderazgos que se convocaron, "ya tenemos algunas propuestas interesantes de Carlos Durán, de la Uach (Agronomía) que está proponiendo que se cree un Instituto de Política Agroalimentaria y Forestal que sea el que permita planificar toda la actividad en el sector, se comentó que cuando se va bien en un año, al año siguiente casi todo mundo trata de sembrar lo mismo y perjudica en la comercialización de los productos, para ellos se requiere de una planificación a mediano y largo plazo que contemple la ley, se tuvo además participación del Frente Campesino de Chihuahua".

Se están cumpliendo las expectativas que de Delicias se tenían, en propuestas de calidad, de avanzada que sin duda van a enriquecer la iniciativa de Ley de Desarrollo Rural Sustentable para el Estado de Chihuahua.

Se tocó el tema del cambio climático que es muy interesante porque en Chihuahua azotó esta circunstancia, entonces es necesario plantear, qué acciones, qué actividades presenta la ley para enfrentar estas condiciones.

El foro regional en Delicias, aportó acciones de avanzada, interesantes, que van a ser muy bien revisadas en la mesa técnica, "y estamos convencidos que lo que aquí se dijo va a enriquecer esta iniciativa".

Al ser cuestionado sobre las diferencias con otros foros, refirió que sí hubo variables en las propuestas en trabajos realizados en Parral, Casas Grandes, Cuauhtémoc, aquí se tuvieron propuestas con mayor amplitud y profundidad.